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REABREN HOSPITAL EN ALCALDÍA VENUSTIANO CARRANZA 
 
REABREN UNIDAD DE MEDICINA FAMILIAR EN VC. La Unidad de Medicina Familiar 21 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que registró daños catalogados como 
graves durante el sismo del 19 de septiembre de 2017, reabrió ayer sus puertas. A siete años 
de que dejó de operar, fue reconstruido el espacio en Francisco del Paso y Troncoso 281, en 
la Colonia Jardín Balbuena, Alcaldía Venustiano Carranza, con una inversión de 572 millones 
212 mil pesos. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, realizó un enlace a la conferencia 
matutina presidencial para llevar a cabo la presentación. Afirmó que tiene capacidad para 
atender 147 mil derechohabientes y contar con una plantilla de 473 trabajadores en áreas 
como enfermería, medicina familiar, farmacia, administración y psicología. "Tiene 32 
consultorios, es muy amplia", apuntó BATRES. Además, el Mandatario destacó otras obras 
en Salud durante el sexenio que está por terminar, como la construcción del Hospital General 
IMSS-Bienestar en Cuajimalpa y el Hospital General de Topilejo en Tlalpan. También resaltó 
la ampliación de 17 centros de salud en zonas como la Central de Abasto. Ref. 4-Cd. Pre. 
13, Sol. 19, 24 Hrs./7, Bas-14 
 
 

CENTRO CULTURAL CHAPULTEPEC 
 

ABREN INSTALACIONES DE LA CUARTA SECCIÓN DE CHAPULTEPEC. Tras seis años 
en proceso, el presidente Andrés Manuel López Obrador y la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum Pardo, encabezaron la inauguración de la Cuarta Sección del Bosque de 
Chapultepec y Línea 3 de Cablebús de Santa Fe a Los Pinos. Así, se dio la apertura de la 
Cineteca Nacional Chapultepec, la cual tiene capacidad para 2 mil 300 espectadores y 
cuenta con ocho salas, restaurante, cafetería, librería, videoteca. Para esta infraestructura se 
reutilizaron las instalaciones de la antigua Ensambladora Militar y por un mes será gratuito. 
También el Foro al Aire Libre para 280 personas con una inversión de 730 millones de pesos 
y la Bodega Nacional de Arte, integrada por 13 edificios, nueve rehabilitados y cuatro nuevos, 
que implicó más de mil 202 millones de pesos provenientes de recursos federales y locales. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador y la presidenta electa Claudia Sheinbaum 
encabezaron la apertura de la nueva sección del bosque. En las instalaciones de la Cineteca, 
el jefe del Ejecutivo destacó que la ampliación del Bosque de Chapultepec es una obra en 
beneficio de todos los mexicanos. El Mandatario aseguró que los habitantes del pueblo de 
Santa Fe podrán disfrutar de uno de los lugares más emblemáticos de la capital, que por la 
construcción de proyectos inmobiliarios, estaban aislados. 
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“Entonces ahora los que viven en Santa Fe van a tener todos estos espacios y los que viven 
en las colonias cerca van a tener todo Chapultepec 800 hectáreas para el disfrute para la 
recreación para la cultura, eso es muy importante, lo logramos”. Aplaudió el trabajo de la 
secretaria de Cultura, Alejandra Frausto, y de la Defensa Nacional, Luis Crescencio 
Sandoval, así como de la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y del actual mandatario 
local, MARTÍ BATRES, y del jefe del proyecto, el artista Gabriel Orozco. Al navegar en este 
sitio aceptas  Uni. 16,-15, Jor. 31, Ref. 1, 10, Ref. 15, 10, Mil. 12, Exc. 1-17, Pre. 1-5, Sol. 
16, Cro.1-15, 16, Her. 1-32, Fin. 1-33, Raz. 18, 13, 24 Hrs./7, +Chi.1-6, Eco. 50, 55, Gra. 2-
3, Met. 11 
 
 

OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
RETOMAN INICIATIVA DE LEY CONTRA CHELERÍAS.  El alcalde de Coyoacán, Giovani 
Gutiérrez, reenvió al Congreso de la Ciudad de México una iniciativa para castigar con hasta 
tres años de cárcel a las personas que instalen chelerías en la vía pública, tianguis o 
mercados. En marzo pasado presentó esta iniciativa, pero se quedó en la congeladora, por lo 
que confió en que ahora sí, la Tercera Legislatura la retome. "Confio y le hago un llamado a 
las diputadas y a los diputados a que la revisen, la enriquezcan, que si quieren una mesa de 
trabajo con mucho gusto la hacemos con las comisiones que están involucradas al 
respecto... solicito a los presidentes, a los secretarios, e integrantes de esas comisiones que 
vayan a cualquier calle de la Ciudad de México y vean cómo ya están los mercados. 
"Confiamos en que los diputados lean nuestra iniciativa, está muy bien redactada, nosotros 
no le echamos paja, le echamos sustancia, una sustancia legislativa que le permita al 
Ejecutivo aplicar la ley y eso es lo que hicimos", dijo a EL UNIVERSAL el alcalde de 
Coyoacán. La iniciativa propone adicionar el artículo 159Bis al Código Penal local para 
considerar como un delito la venta de alcohol en las chelerías. La pena se aumentará en una 
mitad si la venta se realiza a menores de edad. Y para quienes adulteren las bebidas 
alcohólicas se le impondrá de uno a nueve años de prisión, y este delito se perseguirá de 
oficio. Giovani Gutiérrez dijo que respeta la iniciativa enviada por el jefe de Gobierno, 
MARTÍ BATRES, que busca imponer estas sanciones administrativas, e invitó a los 
legisladores a hacer una pro- puesta en común que de verdad sirva para solucionar el tema 
de las chelerías.  Uni. 17 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



VOTARÁN COMISIONES EXTINCIÓN DE SACMEX. Diputados del Congreso local votarán 
hoy en comisiones la desaparición del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex). 
Se trata de una propuesta que remitió el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, con la 
intención de modificar la Constitución y desaparecer la figura que permite la existencia del 
Sacmex. La reforma cambia el Artículo 16 constitucional, relativo al Ordenamiento Territorial, 
en su inciso B, sobre la Gestión sustentable del agua y elimina la disposición que puntualiza 
que el órgano encargado de la gestión del agua será autónomo. "A través de un organismo 
público con personalidad jurídica y patrimonio propio, autonomía técnica y de gestión", 
detalla la fracción que elimina. La propuesta llegó a Donceles el 22 de agosto y fue turnada 
para su dictaminación en comisiones unidas de Puntos Constitucionales e Iniciativas 
Ciudadanas y la de Gestión Integral del Agua. Con el término de la Segunda Legislatura, la 
propuesta fue atraída a la Tercera gracias a un acuerdo de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo). La nueva Comisión de Puntos Constitucionales recibió la propuesta para llevar 
mano en la dictaminación y, tras el acuerdo de todas las fuerzas parlamentarias, se prepara 
para la votación positiva el día de hoy. "Nosotros estaremos muy pendientes si realmente es 
un cambio estructural o solamente un cambio de nombre. Pero vamos a dar un voto de 
confianza, ya que es una de las prioridades de la Ciudad", apuntó Daniela Álvarez, 
presidenta de Puntos Constitucionales. Esta propuesta marca el inicio de la transición del 
Sacmex a la Secretaría del Agua.  Ref. 8-Cd. 
 
 
TEMEN SE PIERDA CATEGORÍA UNESCO. La regularización de asentamientos 
desarrollados en chinampas y canales representa una amenaza para la declaratoria de 
Patrimonio de la Humanidad de Xochimilco, expuso la Fundación Monumental, especializada 
en conservación de monumentos y paisajes. El 5 de septiembre, el Jefe de Gobierno, 
MARTÍ BATRES, inició la entrega de las primeras escrituras para habitantes de 40 
asentamientos de la Alcaldía, incluidos ocho situados en la Zona Patrimonial. Carlos Ruiz de 
Chávez, presidente de la Fundación, aseguró que la urbanización de la Zona Patrimonial 
enciende una alerta. "Si violentamos la normatividad de la Unesco, del patrimonio cultural, 
claro que hay un riesgo de perder la declaratoria, no sólo en Xochimilco, también en 
Zacatecas", expuso el presidente de Monumental, Carlos Ruiz de Chávez. Actualmente, el 
País cuenta con 10 urbes catalogadas por su valor cultural. En la Ciudad, Xochimilco, el 
Centro Histórico, Ciudad Universitaria y la Casa Barragán se encuentran protegidos por su 
valor. En Xochimilco, el proceso de urbanización puede verse acelerado por la formalización 
de asentamientos irregulares. "Sería muy lamentable que este patrimonio se perdiera, como 
sucedió en Liverpool", subrayó Ruiz de Chávez, en referencia al caso de la ciudad inglesa 
que fue excluida del listado de la Unesco, luego de que los expertos de dicho organismo 
determinaron que proyectos inmobiliarios en los astilleros del puerto demeritaban la 
categoría. Ref. 1-Cd. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
RAZONES por Jorge Fernández Menéndez. NEPOTISMO. Es difícil encontrar una 
administración con mayores niveles de nepotismo que la que está por concluir. Las familias 
que tienen varios integrantes simultáneamente en posiciones de poder son demasiadas, 
comenzando por el presidente López Obrador, con hijos, hermanos, primos, y siguiendo con 
la secretaria de Gobernación y nueva presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, con sus 
hermanas, padre y madre en posiciones de poder, siguiendo con el jefe de la UIF, Pablo 
Gómez, cuya familia directa y extendida tiene todo tipo de puestos, pero ahí están también 
MARTÍ BATRES, con hermanas, cuñados y otros familiares en el poder; Ricardo Monreal 
con hija candidata, hermano gobernador, otro hermano en el senado; Adán Augusto López 
con su cuñado gobernando Chiapas luego del fallecimiento prematuro de su hermana 
Rosalinda. Y hasta Guadalupe Taddei, presidenta del INE, con amplia red de familiares en el 
gobierno, sobre todo en Sonora. Y si eso lo extendiéramos a los negocios serían muchos 
más. No creo que en automático una generación deba cancelar su oportunidad en la política 
porque ésta la ejercieron sus padres, pero llama la atención la extensión del fenómeno y la 
forma en que esa generación hereda los espacios centrales de poder. Lo sucedido en la 
renovación de la dirigencia de Morena, con Luisa María Alcalde y Andrés López Beltrán es 
evidente. Que se haya terminado el congreso partidario celebrando el fin del nepotismo por lo 
menos desconcierta. Exc. 10-A. 
 
 
EL POZO DE LOS DESEOS REPRIMIDOS por Álvaro Cueva. ¡Sí se pudo! Ya tenemos 
cuarta sección del Bosque de Chapultepec. Ya tenemos Cineteca Nacional Chapultepec. Ya 
tenemos Línea 3 del Cablebús. Ya tenemos el bosque cultural más grande del mundo. Ayer 
martes 24 de septiembre, en una ceremonia inolvidable, Andrés Manuel López Obrador, 
Claudia Sheinbaum, Martí Batres, Clara Brugada y la secretaria de Cultura, Alejandra 
Frausto, entre muchas otras personalidades, inauguraron todo esto y más. No es como 
cuando se inaugura un puente o una escultura. Esto es tan grande y tan complejo que no hay 
manera de nombrarlo, de abarcarlo. Son como 40 inauguraciones simultáneas. Cada una 
necesitaría su propia columna. Yo lo único que quiero que sepa es que esto es un 
parteaguas en la historia cultural de nuestro país, el conjunto de obras más importante jamás 
construido en México, un evento que pasará a la posteridad. Y ahí le va mi pronóstico: 
Chapultepec Naturaleza y Cultura va a tener tanto éxito, tanto con los habitantes de la CDMX 
como del turismo nacional…Mil. 33. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CENTRO DE BARRIO por Roberto Remes. Apuntes de un anfitrión de plataforma. El otro 
tema que se busca regular es que la vivienda social no forme parte de la oferta de alquiler 
por día. Esto suena lógico... pero no lo es tanto y hasta es inequitativo e invasivo. En el 
fondo, no le reconozco “plena propiedad” a los dueños de vivienda social, pues les tengo que 
decir qué pueden o no hacer. El abordaje debería ser distinto: por ejemplo, limitar a una 
propiedad sólo cuando reciban un beneficio especial por programas de promoción de 
vivienda social. Por un lado, tenemos la probable retroactividad de esta regulación, es decir, 
hay vivienda que podría estar en los nuevos supuestos de la ley que ya se esté rentando a 
través de plataformas. Por otro lado, la propuesta mantiene este modelo de servicio sólo en 
las colonias más cotizadas de la ciudad y para beneficio de los arrendatarios más pudientes. 
Yo creo que hay que diagnosticar mejor qué está ocurriendo en el sector, quiénes concentran 
la oferta y cómo hacer que ésta impacte menos en los precios de las rentas por mes. No soy 
partidario de la iniciativa presentada por el Jefe de Gobierno MARTÍ BATRES al Congreso 
de la Ciudad de México, más allá de lo que me impacte a mí: hay que entender las historias 
detrás de quienes ofrecemos habitaciones por día antes de regular por regular, buscando 
que el emprendimiento pueda salirse de la misma burbuja social y geográfica de siempre y 
facilitando los beneficios en todos los sectores sociales.  Sol 18. 
 
 
TIEMPO NUEVO por Salvador Guerrero Chiprés. Intervención ciudadana. Como jefa de 
Gobierno, la ahora Presidenta electa Claudia Sheinbaum favoreció la información de 
inteligencia ciudadana en el Gabinete de Seguridad como detonante de estrategias de 
investigación y persecución del delito. MARTÍ BATRES le ha dado continuidad. Este lunes, la 
sede del organismo en Azcapotzalco cumplió tres años. La presencia de la alcaldesa 
Margarita Saldaña, la alcaldesa electa Nancy Núñez, el Fiscal General de Justicia, Ulises 
Lara, así como consejeras y consejeros –empresarios y representantes de diversas 
comunidades– es una muestra de la robusta disposición de la ciudadanía para contribuir con 
la autoridad. Hay avances evidentes de un modelo a profundizar con Clara Brugada a partir 
del 5 de octubre, cuando asuma la jefatura de Gobierno. Hoy, la ciudadanía es un espacio de 
confluencia para el bienestar común. 24H. 8. 
 
 
ALTAVOZ, por Salvador Guerrero Chiprés.  CDMX IZQUIERDA EN LÍNEA ASCENDENTE. 
La Ciudad de México se ha consolidado como el principal referente de la izquierda en el país 
en los últimos 27 años y, con mucha seguridad, la tendencia se mantendrá. Desde las 
primeras elecciones organizadas en el entonces Distrito Federal y ganadas por Cuauhtémoc 
Cárdenas quien casi 10 años antes había formado el Frente Democrático Nacional, 
antecedente posibilitador de esos comicios, hasta el proceso más reciente hay un 
crecimiento del 55 por ciento en las preferencias ciudadanas. A 10 días de que Brugada 
sustituya a MARTÍ BATRES, hay expectativas por la profundización de programas sociales, 
políticas económicas y en el modelo de seguridad. Mantener esas condiciones requiere 
sensibilidad para comprender y atender las necesidades de un estado con más de 20 
millones de habitantes si consideramos la población flotante además de voluntad política 
para converger en el diálogo y alcanzar consensos con todas las corrientes ideológicas En la 
Ciudad de México hay claridad mayoritaria sobre el rumbo de la izquierda, que va en línea 
ascendente hacia el 2030. Bas. 13. 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
CELEBRA LA PBI ANIVERSARIO 83. La Policía Bancaria e Industrial (PBI) celebró su 
aniversario 83, y en el marco del festejo se entregaron 192 condecoraciones y 880 ascensos. 
"A la fecha cuenta con un estado de fuerza superior a los 18 mil 300 policías y tiene más de 
mil contratos con empresas privadas, diversas instituciones del Gobierno y desde luego 
instituciones del Gobierno de la Ciudad", destacó el Secretario de Seguridad, Pablo Vázquez. 
Elpidio de la Cruz, Comisario Jefe de la PBI, hizo énfasis en la lealtad de sus contratantes. 
Resaltó que 382 de los usuarios de sus servicios han tenido una permanencia que oscila 
entre los 30 y 66 años. Ref. 5-Cd., Uni. 19M,  Her. 12C. 
 
RECIBE CONSEJO MÁS CASOS DE EXTORSIONES QUE EL MP. El Consejo Ciudadano 
para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México ha recibido 153 mil 187 reportes por 
extorsión desde 2019, se trata de una cifra 20 veces mayor a la registrada por autoridades, 
como el Ministerio Público, refirió el presidente del organismo, Salvador Guerrero Chiprés. 
"Recibimos 20 veces más reportes que los datos que se registraron, en otras palabras, la 
cifra negra es muy alta, muy importante", indicó. Refirió que 30 por ciento de los 153 mil 187 
reportes por extorsión recibidos desde 2019 de diferentes partes del País por el Consejo 
Ciudadano han sido consumados, mientras que el 70 por ciento de esa cantidad quedó en 
tentativa. En Ciudad de México, a diferencia del País, la denuncia de las extorsiones redujo 
46 por ciento en comparación con el aumento de 19 por ciento a nivel nacional, dijo. 
Guerrero recordó que a partir de los reportes pudieron generar la app No+Extorsiones, que al 
ser instalada en el celular, permite bloquear más de 579 números telefónicos relacionados 
con ese delito. Ref. 5C, Exc. 17C,  Her. 13,  Cró. 15,  Pre. 11,  Raz. 20. 
 
NARCOMENUDEO, ILÍCITO CON MÁS DETENIDOS.  INFOMRE DE LA SSC.  El actual 
gestión el mayor número de personas remitidas al MP son por este delito, así como por robo 
a negocio. Exc. 17C. 
 
TEPITO EN LA MIRA. De 2020 a 2024, la SCC-CDMX ha detenido a más de 2,700 
presuntos delincuentes; el mayor número de capturas se hicieron  a la Unión Tepito, con 888 
personas.  MÁS DE 2,700 DETENIDOS, 32% SON DE LA UNIÓN TEPITO.  En CDMX. Entre 
los años 2020 y 2024 han sido desarticuladas 290 células criminales de diferentes grupos 
con presencia en la capital.  En los últimos cuatro años, la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) ha capturado en diversas acciones policiales a 2 mil 705 presuntos 
delincuentes de al menos 16 organizaciones criminales, entre líderes, jefes de plaza, jefes de 
célula, operadores financieros, extorsionadores, sicarios y distribuidores de droga.  Entre los 
años 2020 y 2024, han sido desarticuladas 290 células criminales de diferentes grupos con 
presencia en la capital, algunas de estas vinculadas a organizaciones delictivas de otros 
estados o regiones del país. Pre. 1, 3, Sol 12. 



DETIENEN AL “MUSULMÁN”, COLABORADOR DE LA UNIÓN. Luis Eduardo "N", alias "El 
Musulmán" y presunto integrante de La Unión Tepito, fue detenido tras hallarle un arma de 
fuego y posible droga en la Avenida Ricarte, en la Colonia Magdalena de las Salinas, en la 
Alcaldía Gustavo A Madero. El detenido, quien también se hace llamar Brayan, tiene una 
orden de aprehensión en su contra por el delito de homicidio calificado, girada por un Juez de 
Control del Municipio de Nezahualcóyotl, Estado de México, de 2020. Se presume que es 
líder de un grupo de narcomenudistas y extorsionadores al servicio de La Unión Tepito. "El 
Musulmán" fue aprehendido cuando agredía a una persona la noche del lunes. "Los oficiales 
observaron a un sujeto que forcejeaba con una mujer y quien, al notar la presencia policial, 
abordó un vehículo color gris para tratar de huir", informó la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC). Los elementos resguardaron a la mujer, revisaron al hombre e 
inspeccionaron el auto, el cual no tenía placas de circulación. Encontraron un arma de fuego 
con 15 cartuchos útiles, 50 dosis de aparente marihuana y dinero en efectivo. Ref. 5-C, Exc. 
18C, Met. 10, Grá. 9. 
 
CAE EMPLEADO DE GASERA POR PAVOROSA EXPLOSIÓN. Armando N, empleado de 
la empresa Gas América, fue detenido por elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, luego de haberse dado a la fuga, tras la terrorífica explosión ocurrida el pasado 
sábado, en la colonia Los Reyes, de la alcaldía Coyoacán, donde al menos 16 personas 
resultaron lesionadas y cuatro viviendas totalmente la Fiscalía capitalina, como presunto 
responsable del estallido, mientras estaba cargando un tanque estacionario de 400 litros. 
Según declaración del detenido, la pipa que operaba presentaba una fuga, situación que 
asegura haber reportado a la empresa Gas América, pero no le dieron respuesta. Tras la 
explosión, Armando "N" escapó del lugar del siniestro, pero gracias a imágenes captadas y 
testimonios` de vecinos lograron capturarlo. Las indagatorias por parte de la Fiscalía 
capitalina continúan para esclarecer las causas del accidente y trabajan en la evaluación de 
los daños; se espera que le finquen responsabilidades al pipero y la empresa Gas América 
por su negligencia. Bas. 31. 
 
CAE MULTIHOMICIDA DE LA UNIÓN TEPITO. Policías de Inteligencia de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) capturaron a Luis Eduardo González Oceguera o Bryan Axel 
Flores Ramírez, El Musulmán, desalmado multihomicida perteneciente a la organización 
criminal La Unión Tepito. El buscado criminal fue asegurado en la avenida Ricarte, 
perteneciente a la alcaldía Gustavo A. Madero, tras un seguimiento de varias semanas que le 
hicieron las autoridades capitalinas. El Musulmán fue detectado por los equipos de 
inteligencia de la SSC en una camioneta Volvo, en la que viajaba acompañado de dos 
mujeres y un bebé, por lo que le siguieron la pista por calles de Santa Fe, Polanco, La 
Morelos y finalmente en la GAM, donde lo atraparon armado y con drogas.  De acuerdo a las 
investigaciones, el detenido se dedicaba al cobro de piso, secuestro venta de droga y 
homicidio; también al despojo de casas y departamentos, a cuyos propietarios golpeaba, 
torturaba y baleaba para amedrentarlos. El sujeto estaba identificado como uno de los 
principales generadores de violencia en las alcaldías Azcapotzalco, Venustiano Carranza e 
Iztapalapa, donde lo veían como líder de extorsionadores y sicarios al servicio de La Unión 
Tepito. Operaba como sicario de Panchito Valle Gómez, El Apá, aliado de La Unión desde 
2017. Bas. 28. 
 
PASADOS DE LANZA. Dos colombianos matan a puñaladas a un don en las calles de la 
alcaldía Cuauhtémoc. Grá. 1. 



COLOMBIANOS LE ECHARON MONTÓN. Sergio murió al ser golpeado y "picado"; su 
amigo ayudó a capturar a los agresores. Tras asesinar a un habitante de la colonia Peralvillo, 
en la alcaldía Cuauhtémoc, durante la madrugada del lunes, dos hombres de nacionalidad 
colombiana fueron detenidos por policías capitalinos.  Fue alrededor de las 2:00 de la 
madrugada de aquel día cuando Iriam, amigo de la víctima, observó que en el cruce de las 
calles Juventino Rosas y Calzada de los Misterios, dos sujetos golpeaban y agredían con un 
cuchillo a Sergio, de 45 años.  De inmediato, Iriam corrió hacia donde estaba su amigo, para 
ayudarlo. Al ver que se acercaba, los agresores emprendieron la huida; sin embargo, el joven 
continuó la carrera para intentar detener a los agresores de su compa. En su camino, se 
encontró con un par de policías a quienes les solicitó su ayuda, por lo que los agentes 
lograron su detención. Al regresar al lugar de la agresión, Iriam observó a Sergio en- 
sangrentado, por lo que con ayuda de los policías solicitó una ambulancia. Minutos más 
tarde, paramédicos del ERUM diagnosticaron a Sergio sin vida a causa de una herida en la 
yugular.  Debido a que la víctima vivía muy cerca del lugar donde fue agredido, en cuestión 
de minutos familiares del hombre acudieron al sitio para identificarlo. Los detenidos, 
identificados como Luis y José, ambos de 27 años, fueron llevados al Ministerio Público.  
Aunque no se detalló el móvil del crimen, según familiares de Sergio, éste ya había sido 
amenazado por los hombres, que según vecinos se dedican a delinquir en la zona. 
Redacción  Grá. 7. 
 
 
ENTREGAN DE NOCHE GUARDIA A SEDENA.  Perfilaban en Senado avalar reforma en la 
madrugada.  Acusan opositores que militarización no ha funcionado contra la violencia. Ref. 
6.   
 
 
NORMALISTAS ATACAN SENADO. Debate. La víspera del décimo aniversario de la 
desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, padres y compañeros de los jóvenes 
realizaron ayer una protesta en la CDMX. Fueron al Senado, donde se discutía la reforma de 
la GN. Una comisión de normalistas se reunió con legisladores y, a su salida, lanzaron 
petardos. Como consecuencia lastimaron el ojo derecho de la legisladora de Morena Lucía 
Trasviña. Fin. 30. 
 
 
BIKER ARROLLA A POLICÍA Y PEATÓN EN REFORMA. Un motociclista por evitar que 
remitieran su vehículo al corralón, atropelló a una mujer y a un policía de tránsito en Paseo 
de la Reforma. Los hechos se registraron en Avenida Paseo de la Reforma esquina con 
Pedro Moreno, colonia Guerrero, alcaldía Cuauhtémoc. De acuerdo con el primer informe de 
los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana SSC de la Ciudad de México de 
Tránsito, le habían indicado el alto al hombre que circulaba una motocicleta de cilindrada 125 
en los carriles de vía rápida de dicha avenida. Pero al saber que tal vez había cometido una 
infracción, el motociclista aceleró, por lo que atropelló a una mujer la cual iba a cruzar la 
avenida y un policía de tránsito al querer detenerlo también fue embestido.  Pre. 28. 
 
 
 
 
 
 



INOPERANTE LA POLICÍA DEL METRO CDMX. Los elementos policiales que operan en el 
Metro de la Ciudad de México, dejan pasar infracciones o delitos cometidos en su presencia 
y sin actuar en consecuencia, lo anterior ha sido atestiguado por Diario Basta! y es 
denunciado por los propios usuarios. Vendimias ilegales, explotación infantil, consumo de 
bebidas embriagantes y drogas, y hasta actos sexuales son tolera- dos por estos oficiales o 
simple mente ignorados; a pesar de que según un último informe rendido en 2023 por la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), son más de dos mil elementos de la Policía 
Bancaria y la Auxiliar que cuidan las instalaciones. Basta! informó que en parte de la estación 
El Rosario, usuarios llegan a ingresar mientras beben bebidas alcohólicas, a pesar de que 
este diario contó cerca de una decena de oficiales ahí, o lugares cercanos como es el Centro 
de Transferencia Modal. Inclusión el Andador Segundo Transversal, junto al Campo Bella 
Park, se llegan a juntar personas mientras consumen cervezas o fuman marihuana, aunque 
esto es visible por los mismos elementos. Otra estación donde sucede este fenómeno a una 
escala mucho mayor es Tacubaya. En los vagones son constantes los comerciantes que 
ofrecen diferentes productos ante policías que los atestiguan, aunque esto está prohibido por 
el Reglamento de la Ley de Movilidad. Bas. 14. 
 
 
REGISTRO CIVIL CELEBRA MATRIMONIOS COLECTIVOS. RECLUSORIO VARONIL 
ORIENTE. En el marco de la campaña de matrimonios civiles colectivos para personas 
privadas de la libertad, la Dirección General del Registro Civil. (DGRC) de la CdMx, en 
coordinación con la Subsecretaría del Sistema Penitenciario, celebró 78 matrimonios, 15 
registros de nacimiento y 15 reconocimientos en el Reclusorio Preventivo Varonil Oriente. En 
un comunicado resaltó que durante el 2023 se realizaron 430 registros de matrimonio, 55 
actas de reconocimiento de hijo e hija y 57 registros de nacimiento en el Centro Varonil y 
Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla, y en los Reclusorios Preventivos 
Varoniles Sur, Norte y Oriente.  La más reciente jornada tuvo lugar el 20 de agosto en el 
penal de Santa Martha Acatitla, donde se realizaron 13 registros de matrimonio, 5 registros 
de nacimiento y 1 reconocimiento. Patricia Carrasco. 
 
 
RESCATE. La Brigada de Vigilancia Animal de la SSC rescató en Magdalena Contreras a 
"Manchas", un lomito que no recibía los cuidados necesarios. Fue trasladado para atender su 
estado de salud.   Ref. 4-Cd. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
CUENTA YA LA FGJ CON LOS PERITAJES DE LA EXPLOSIÓN EN LOS REYES, 
COYOACÁN. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México cuenta ya con 
los peritajes de los daños materiales y la evaluación de las lesiones de las personas 
afectadas durante la explosión ocurrida el sábado pasado en el pueblo de Los Reyes, en 
Coyoacán, informó el suplente del titular de la dependencia, Ulises Lara López. El operador 
de la pipa de Gas América, Armando N, quien fue detenido el lunes pasado, y el 
despachador Omar N, que se encuentra hospitalizado, continuarán detenidos en tanto se 
define su situación jurídica. Tras los hechos, se abrió la carpeta de investigación CI-FICOY/ 
COY-1/UI-3C/D/01129/09-2024 por los delitos de lesiones y daño a la propiedad, ambos 
culposos, porque “no hay intencionalidad de que ese tipo de situación ocurriese”, señaló. El 
también coordinador general de Investigación Territorial de la dependencia local explicó que 
se han realizado las evaluaciones de las lesiones causadas a las personas, tanto las que no 
fueron hospitalizadas como las que fueron trasladadas a un nosocomio. Con los dictámenes 
periciales de la FGJ y la información proporcionada por los propios testigos, se realizará la 
evaluación de los daños, que formarán parte de la imputación que el agente del Ministerio 
Público hará contra los dos detenidos, indicó. Sin embargo, el funcionario capitalino no dio a 
conocer el grado de las lesiones de los cuatro afectados que continúan hospitalizados, entre 
quienes está una menor de edad, ni tampoco del resultado de la evaluación de los daños 
materiales. Jor. 32C, Uni. 19M. 
 
PELIGRO DE HOMICIDIOS EN CENTRO CAPITALINO. Las colonias céntricas de la Ciudad 
de México, resultaron ser las más peligrosas en cuanto a los homicidios que se cometen por 
cada 100 mil habitantes, de acuerdo con datos desglosados en el último año por la 
organización Hoyo de Crimen. De acuerdo con un registro de esta plataforma, que va de 
septiembre de 2023 a agosto de 2024, 12 colonias figuraron con las tasas más altas, es 
decir, aquellas que superaron los 20 homicidios por cada 100 mil vecinos. De estas la peor 
fue Morelos de la alcaldía Cuauhtémoc que resultó en 33 su tasa, aunque la misma 
subdemarcación la dividió Hoyo de Crimen en cuatro zonas y las otras tres resultaron en 
30,27y 25. También en la alcaldía aún encabezada por Raúl Ortega resultó el Centro, que 
dividido en tres zonas en todas obtuvo 22. Felipe Pescador que también pertenece a la 
Cuauhtémoc, figuró igualmente con 22. Bas. 10. 
 
“EL PENSABA QUE ME IBA A MORIR”. Michelle reposa en un sillón reclinable, está 
concentrada en un libro de ficción. Enseguida, interrumpe la lectura y suelta una broma que 
provoca la risa de su madre y su abuela, quienes ocupan otro espacio de la sala de su casa. 
"Ya se avienta sus chascarrillos", dice la mujer mayor para celebrar que su nieta, de 18 años, 
ha mejorado su estado de ánimo tras sufrir un intento de feminicidio. La joven está cubierta 
con una manta rosa. Sólo sobresale su cabeza y sus brazos, donde aún hay huellas de las 
lesiones que le provocó su ex novio. Mathian también tiene 18 años y lo conoció mientras 
ambos estudiaban en la Escuela Nacional Preparatoria 3 de la UNAM. Su relación duró un 
año y 8 meses, y terminaron en junio de 2024. Poco después un desconocido contactó a 
Michelle por redes sociales. Le aseguró que tiempo atrás habían coincidido en un curso para 
ingresar a la universidad. Ref. 5-Cd.  
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
VA NUEVO PLAN PARA SUSTITUIR UNIDADES DE TRANSPORTE PÚBLICO. Semovi 
invertirá 33 mdp para crear 2 corredores en Xochimilco y Vértiz. La Secretaría de Movilidad 
(Semovi) anunció el programa de sustitución de unidades con más de 10 años de antigüedad 
que cumplieron su vida útil, con una inversión de más de 33 millones de pesos. A través de la 
Gaceta Oficial de la Ciudad de México, la de- pendencia dio a conocer los Lineamientos de 
Operación del Tercer Programa de Sustitución de Unidades con 10 o más años de 
antigüedad que pres- tan el servicio de transporte de pasajeros público colectivo 
concesionado", clasificado como ruta para conformar dos corredores el de Xochimilco y 
División del Norte. En el documento detalló que el Fideicomiso para el Fondo de Promoción 
para el Financia- miento del Transporte Público contempla invertir 19 millones 350 mil pesos 
para la sustitución de hasta 43 unidades, con la entrega del mismo número de apoyos 
económicos por un monto de 450 mil pesos cada uno y conformar el corredor Xochimilco. La 
Secretaría de Movilidad, también informó a través del mismo fideicomiso se destinarán 14 
millones 850 mil pesos para 33 apoyos económicos, donde el monto por apoyo a los 
transportistas que sustituyan sus unidades es de 450 mil pesos para cada uno. En este caso 
se conformará el corredor División del Norte-Vértiz. Uni. 16M, 24H. 8. 
 
 
DEJA ESTELA GRIS. A su paso por la Línea 2, la unidad 347 del Metrobús no pasaba 
desapercibida, debido a la estela de humo gris que brotaba de su escape. Así fue captada en 
Eje 4 Sur Xola, a la altura de la Alcaldía Benito Juárez. Ref. 1C. 
 
 
 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
 
CUIDADO EN ÁLAMOS. Una coladera pone en riesgo a los conductores que transitan por 
Calzada de Tlalpan, esquina con Xola, en la Colonia Álamos, en Benito Juárez, por el 
desnivel con el pavimento. Ref. 8-Cd. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
PUBLICA SEDEMA EL PROGRAMA DE MANEJO DEL BOSQUE PARA LOS PRÓXIMOS 
10 AÑOS.  La Secretaría de Medio Ambiente (SEdema) publicó en la Gaceta Oficial de la 
Ciudad de México el programa de manejo del Bosque de Chapultepec para los próximos 10 
años, en el que advierte que el principal desafío es conciliar la intensa demanda de uso 
público con la necesidad de conservar y restaurar los ecosistemas de esta área verde. 
Destaca que el programa de manejo busca establecer una zonificación y reglas claras para 
ordenar las actividades, así como promover una cultura de corresponsabilidad entre las 
autoridades y los usuarios. “La reciente ampliación del bosque, con la incorporación de la 
cuarta sección, representa una oportunidad para fortalecer la conectividad ecológica y crear 
nuevos espacios de esparcimiento para la ciudadanía”, refiere. La gestión de esta área de 
valor ambiental, añade, debe ser adaptativa y participativa para garantizar la provisión de 
servicios ambientales, culturales y recreativos a las generaciones presentes y futuras, para lo 
cual se formará un grupo de trabajo interinstitucional que estará integrado por las autoridades 
del Bosque de Chapultepec y distintas dependencias.  Jor. 31C. 
 
 
¿CÓMO SANEARON LA NUEVA SECCIÓN? La Cuarta Sección del Bosque de 
Chapultepec ya había sido abierta al público el 3 de julio 2021... pero sólo por un año, pues 
fue cerrada tras identificarse metales pesados en el subsuelo y el inmueble que alguna vez 
albergó la Fábrica de Pólvora del Campo Militar 1-F. Ayer, el espacio reabrió. De acuerdo 
con el Programa de Manejo de Chapultepec, la sección fue saneada, pero los detalles al 
respecto todavía son pocos. REFORMA informó en junio de 2022 sobre la contaminación 
detectada en las instalaciones de lo que fuera la Fábrica de Pólvora, la cual se integró al 
proyecto Chapultepec, Naturaleza y Cultura, una de las obras emblema de la Federación y la 
CDMX. Tanto en el subsuelo como en la pintura de los muros de las instalaciones castrenses 
que se convirtieron en la Bodega Nacional del Arte y la Cineteca Nacional se comprobó la 
presencia de compuestos dañinos para la salud. Un estudio parcial que se realizó en 2021 
encontró que los niveles detectados sobrepasaban los límites previstos en normativas para la 
protección de la población. La zona fue intervenida a lo largo de dos años, lapso durante el 
cual también se edificaron la Cineteca Nacional y la Bodega Nacional del Arte. De acuerdo 
con el Programa de Manejo de Chapultepec emitido en agosto pasado, la Secretaría de 
Medio Ambiente (Sedema) de la Ciudad dio por concluida la limpieza de metales pesados. 
Ref. 2C, Met. 10. 
 
 
RESUELVEN SU DESTINO. La cría de cocodrilo que fue rescatada el fin de semana en la 
estación del Metro Río de los Remedios, de la Línea B, será entregada a la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente, dependencia que determinará qué Unidad o Predio para 
manejo de vida silvestre cuenta con instalaciones adecua- das, pues se trata de una especie 
sujeta a protección. Ref. 3C. 
 
 
 
 
 



ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 

SECRETARÍA DE FINANZAS 
 
 
AFIRMA QUE LA CDMX TIENE FINANZAS SANAS.  La Ciudad de México tiene finanzas 
sanas, mayores ingresos y no hereda problemas al próximo gobierno, destacó la titular de la 
Secretaría de Administración y Finanzas (SAyF), Bertha María Elena Gómez Castro. Al 
comparecer ante el pleno del Congreso de la Ciudad de México, con motivo de la Glosa del 
Sexto Informe de Gobierno, destacó que durante el segundo trimestre de 2024 los ingresos 
totales de la Ciudad de México alcanzaron un monto de 167 mil 784.4 millones de pesos, un 
crecimiento de 3.6% en términos reales respecto al mismo periodo de 2023. Además, 
superaron su meta en 12.9%; es decir, por 19 mil 168 millones de pesos en términos 
absolutos.  Al segundo trimestre de 2024, la recaudación por ingresos locales sumó 69 mil 
955.2 millones de pesos. Dentro de ellos, los ingresos tributarios participaron con 72.1%; 
mientras que los ingresos no tributarios lo hicieron con 27.9% del total. Los ingresos locales 
tributarios registraron recursos 7.5% por encima de lo establecido en la Ley de Ingresos y 
3.3% más, en términos reales, que lo recaudado en el mismo periodo de 2023. Uni. 17M,  
Jor. 33C, Exc. 18C, Ref. 8, Pre. 7, Sol 17M, 24H. 7, Bas. 11. 
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